
4e ANNÉE DE  
MANDAT, DÉJÀ !

L’équipe municipale 
travaille toujours 

avec ardeur, énergie et 
détermination en cette 4e année de 

mandat. Vous pourrez le découvrir dans ce flash 
spécial “bilan 2024”.

COMMENT RÉPONDRE  
AUX DEMANDES DES CITOYENS ?
La vie d’une commune se compose de 80% de 
fonctionnement des services et 20% de projets 
d’investissement. La tension est permanente 
pour les élus, car les habitants attendent d’eux de 
nouveaux projets ! Les élus souhaitent plus que tout 
en proposer, mais la réalité quotidienne s’impose : 
entretenir les bâtiments communaux, garantir le 
bon fonctionnement des écoles et de la cantine, du 
gymnase, de la piscine, faire arriver l’eau au robinet 
des habitants, veiller à la propreté des rues, entretenir 
les espaces verts, faire respecter les règles de 
stationnement… liste non exhaustive !
Je rappelle la particularité de la Ville de Die, 
laquelle, de par sa situation géographique et 
administrative, a les fonctions d’une ville de 
15 000 habitants, tout en ayant les moyens 
d’une petite ville de 5 000. Gérer les besoins 
récurrents du quotidien tout en menant des 
projets d’investissement s’avère un exercice 
complexe, auquel nous nous efforçons chaque jour 
de répondre au mieux.

QUELLE CONSÉQUENCE À L’ACTUALITÉ  
POLITIQUE SUR NOTRE VILLE ?
Quand j’entends le gouvernement demander 
aux collectivités locales de réduire le nombre 
de fonctionnaires, je suis sidérée. Outre que le 
transfert de compétences à l’intercommunalité 
n’a généré aucune économie d’échelle, il s’avère 
que les deux collectivités ont dû renforcer leurs 
ressources humaines pour pouvoir faire face à 
leurs obligations. Je tiens à souligner le travail du 
personnel de la Commune de Die et à remercier 
tous les agents pour leur présence quotidienne 
auprès des élus et de la population.

Pour 2025, la 
construction du 
budget va nous 
obliger à faire des 
coupes sévères 
dans des projets 
amorcés auxquels 
nous tenions beaucoup. 
Les annonces 
gouvernementales sur 
les économies demandées 
aux collectivités vont 
nous impacter, de même 
que les diminutions de crédits 
de certains organismes comme 
l’agence de l’eau, l’ADEME, etc. Les 
projets vont être touchés de même que 
notre capacité à faire face à l’entretien de la 
voirie et de notre patrimoine bâti. Sans compter 
le coût conséquent de la rénovation énergétique 
des bâtiments, pour participer aux économies 
d’énergie et à la transition climatique. Il faudrait 
presque consacrer un mandat à de l’entretien 
pour remettre à niveau nos bâtiments et nos 
kilomètres de voirie. Choix de gestion plutôt que 
choix d’actions et de projets : voilà où en sont les 
collectivités locales aujourd’hui… Bien sûr que 
cela a un impact direct sur l’aspect de la ville et sur 
le ressenti qu’en ont les habitants ! 

QUE PENSER DES ACTES DE VANDALISME  
ET DES INCIVILITÉS ?
Les cambriolages, les actes récurrents de 
vandalisme et les tags dont les Diois et la 
collectivité sont victimes constituent un problème 
majeur. De tels agissements rendent l’ambiance 
délétère et nuisent gravement à tous. Nous 
faisons au mieux pour réparer le matériel et pour 
nettoyer les tags : c’est extrêmement exigeant 
et décourageant pour les services. Sans oublier 
que le coût de ces opérations est exponentiel 
pour notre Commune. Nous travaillons en étroite 
relation avec l’État, la gendarmerie, nos services 
sociaux, la police municipale et nos partenaires 
du Contrat Local de Sécurité et de Prévention de 
la Délinquance, mais le manque de moyens est 
criant. Certains nous reprochent de ne pas vouloir 
équiper notre ville de caméras : nous ne pensons 
pas ce dispositif efficace et surtout, il ne peut pallier 
le manque de moyens. Nous avons néanmoins 
décidé d’en installer aux entrées de la ville, pour 
aider les forces de l’ordre dans leur travail.

 
Nous nous rendons compte que bien des espaces 
de médiation ont disparu petit à petit, que les 
communes sont le dernier rempart et qu’il nous 
faut poursuivre avec nos valeurs de solidarité, 
sociales, culturelles, associatives et sportives. 
L’affaiblissement des services et des moyens, 
la digitalisation des procédures impactent notre 
vie en commun. Dans une petite ville comme 
la nôtre, au cœur du territoire diois, nous nous 
côtoyons tous au quotidien ou presque. Nous nous 
voyons tous dans nos différences et pourtant, 
l’acceptation de l’autre est de plus en plus difficile.

DU POSITIF !
Un des éléments réjouissants de l’année est 
la reprise dynamique des échanges avec nos 
villes jumelles. Après un arrêt lié au covid, des 
rencontres ont eu lieu cette année à Frankenau 
en Allemagne en présence de nos jumeaux 
anglais de Wirksworth, avec Cádiar en Espagne, 
avec des Hongrois de Kiskunfélegyháza venus 
à Die… Il est indispensable que nous soyons 
plus nombreux à participer aux jumelages et 
que les jeunes en profitent pour développer 
des connaissances au-delà des frontières. Ce 
mouvement de jumelage, créé après-guerre pour 
renouer des amitiés entre les peuples, est plus 
que jamais d’actualité. Découvrir d’autres cultures, 
comprendre et dépasser les différences, se sentir 
frères et sœurs en humanité, contribuera à la paix. 
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ÉDITO 
ISABELLE BIZOUARD

Maire de Die

48 km DE VOIES COMMUNALES 

38km DE CHEMINS RURAUX

PRÈS DE 50 BÂTIMENTS COMMUNAUX

PLUS DE 1 000 ARBRES PLANTÉS

897 SOURCES LUMINEUSES

30 PONTS ET PASSERELLES

8 AIRES DE JEUX

9 ÉQUIPEMENTS SPORTIFS

45km DE CONDUITE DE DISTRIBUTION D’EAU POTABLE

32,9km DE RÉSEAU D’ASSAINISSEMENT



MOBILITÉ 
ET DÉPLACEMENTS 

2 rues piétonnisées
33 places PMR
7 places 20min

EAU 
4 épisodes vidéo  

sur l’eau de Die

TRANQUILLITÉ 
PUBLIQUE

Un brigadier adjoint  
et un ASVP 

supplémentaire 
recrutés

PROTECTION  
DE LA BIODIVERSITÉ

6 panneaux pédagogiques en 
bords de Drôme

RESTAURATION 
SCOLAIRE

42 063 repas fournis
par la cantine 

(13 240 repas à 1€)

RÉNOVATION ET 
AMÉLIORATION ÉNERGÉTIQUE  

DES LOGEMENTS
Près de 3,7 millions d’aides 
pour des travaux sur 5 ans

VIE SPORTIVE
 9 équipements entretenus  

et mis à disposition des 
associations

TRANSITION 
ÉCOLOGIQUE
40% d’électricité 

photovoltaïque locale  
pour les principaux 

sites municipaux

VIE 
ASSOCIATIVE
104 associations 
subventionnées 
par la Ville de Die

INFORMATION 
COMMUNICATION

5 à 6 flash par an distribués dans  
3 150 boîtes aux lettres

SOUTIEN À 
L’ÉCONOMIE LOCALE

20 nouvelles boutiques créées ou 
réouvertes et 15 fonds de commerce repris 

(entre juin 2022 et septembre 2024)

VIE CULTURELLE
+ de 80 propositions référencées 

sur le programme de 
L’Été à Die 

SOLIDARITÉ
6 agents dédiés 

au Pôle Social
318 personnes reçues 

à l’accueil de jour SANTÉ
8 épisodes vidéo pour faire la 

promotion du Diois auprès des 
professionnels de santé

TOURISME
1 000 000€ pour la 

requalification des abords 
de la piscine et du 

camping

PARTICIPATION 
CITOYENNE

4 projets en cours  
de réalisation sur 

le budget 
participatif

RÉNOVATION 
DES FAÇADES 

ET DEVANTURES 
COMMERCIALES 

40 628€ engagés 
pour 12 projets

 

LES FINANCES DE LA VILLE 
une gestion saine
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DES INVESTISSEMENTS 
PROGRAMMÉS DANS UN PPI*
L’inquiétude qui ressort sur les finances, c’est 
l’orientation prise par le gouvernement. Si la 
baisse des dotations se confirme, elle aura 
des conséquences sur les budgets à venir 
des collectivités territoriales. Celui de la Ville 
de Die est maîtrisé, programmé et réaliste. 
Nous avons mis en place un *Plan Pluriannuel 
d’Investissement, qui nous permet une gestion 
d’anticipation, liée à cette vision d’ensemble 
qu’est le PPI. Grâce à un budget sain, nous 
réalisons nos investissements, au rythme 
d’une collectivité. Cette année sont engagés à 
différents niveaux : la requalification des abords 
de la piscine et du camping (1 000 000€), 
la création d’un bâtiment pour les réserves 

D’UN COUP D’ŒIL… LA DYNAMIQUE MUNICIPALE

LE BUDGET DE L’EAU
On ne peut évoquer les finances sans parler du 
budget de l’eau. La Ville continue à investir pour 
améliorer l’efficacité du réseau de distribution 
(recherche et suppression des fuites) et la 
qualité de l’eau (remplacement progressif des 
tuyauteries obsolètes, suivi réactualisé des points 
de prélèvement et d’analyse), pour également 
développer un assainissement de qualité, avec le 
démarrage imminent des travaux du filtre planté 
de roseaux. L’obligation du transfert en 2026 à 
la Communauté des communes du Diois a été 
suspendue par le gouvernement. Pour autant, tout 
le travail accompli avec les communes du Diois, 
pour mieux maîtriser et gérer notre ressource 
en eau, ne doit pas être balayé. À ce jour, la Ville 
devrait conserver la gestion de son eau, mais 
restera ouverte aux solutions de mutualisation. 

du Musée (300 000€), l’agrandissement du 
skatepark et la création d’un parc (725 000€),  
la rénovation du gymnase (1 600 000€),  
le changement de la toiture du Musée menaçant 
de s’effondrer (376 000€) et la restauration de 
l’orgue de la cathédrale (195 000€). 
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EAU 
4 épisodes vidéo  

sur l’eau de Die SERVICES MUNICIPAUX 
UNE RESTRUCTURATION
L’audit interne réalisé en 2021 a permis de mettre 
en évidence un état préoccupant des services. 
Nous avons donc décidé de réorganiser, recruter, 
former les équipes, afin d’élargir les compétences 
et permettre davantage d’échanges et de liens 
entre les services. L’aboutissement de ce travail 

s’est notamment traduit par le renforcement 
de la police municipale et du Pôle social, une 
réorganisation plus pertinente des services 
techniques, la mise en place de nouvelles 
missions (communication, animation du centre-
ville…) et une réorganisation des locaux. Les 
agents de la Ville de Die sont aujourd’hui 95 
(services administratifs, services techniques, 
police municipale, CCAS, Écoles, Musée, EMMAP).  

AU QUOTIDIEN 
LE TRAVAIL DES ÉLUS
Pas toujours évident de se rendre compte à quoi 
ressemble une semaine de travail pour un élu. 
C’est du temps, de la relation, de l’engagement. 
Suivant son statut : maire, adjoint, conseiller 
municipal, conseiller communautaire, et suivant 
les dossiers en charge, le travail n’est pas le 
même. Plusieurs d’entre nous ont par ailleurs 

une activité professionnelle, donc les réunions 
se déroulent majoritairement en soirée pour 
permettre à tous d’y participer. Pour pouvoir 
gérer politiquement une mairie, il faut avoir une 
connaissance approfondie des dossiers. Au 
quotidien et pour tous les projets, nous sommes 
en relation avec la population, les associations, 
les institutions, les bureaux d’études, et bien 
évidemment les services. C’est un travail 
d’équipe qui demande de suivre des formations, 

participer à des séminaires et des réunions 
d’équipe hebdomadaires. Difficile de concilier 
vie personnelle, professionnelle, et engagement 
communal. Il n’existe pas de statut d’élu malgré la 
demande incessante des élus de tous les partis. 
Et ce ne sont pas les indemnités versées dans 
les petites communes rurales qui motivent les 
uns et les autres. C’est le bien commun, l’avenir 
de nos enfants, le bien-être de nos aînés. C’est 
préparer, ensemble, le monde présent et à venir.

AGENTS & ÉLUS
une institution municipale au service de toutes et tous
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L’équipe agents/élus pendant la Drômoise, septembre 2024.

POUR PLUS D’EFFICACITÉ 
TRAVAILLONS EN ÉQUIPE
Nous travaillons sur des chantiers 
d’importance en groupes de travail associant 
élus et agents (RTT, télétravail, primes…) et 
investissons le CST (Comité Social Territorial) 
afin d’y favoriser les échanges et débats. En 
dehors des temps de travail, nous faisons 
le choix de proposer des temps de cohésion 
entre agents et élus, afin d’amener chacune et 
chacun à mieux se connaître (repas 3 fois par 
an, jeux de rôle, constitution d’une équipe pour 
la Drômoise, etc).



HABITONS MIEUX
des logements pour toutes et tous
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LOGEMENTS ET FAÇADES
RÉNOVATION DU CENTRE-VILLE
L’opération Habitons mieux le centre-ville 
est en place depuis le début de l’année, 
pour une durée de 5 ans. Elle répond au 
besoin urgent de rénovation énergétique et 
d’amélioration des logements du centre ancien. 
Elle permet aux propriétaires (habitants 
ou louant leur appartement) de bénéficier 
d’aides conséquentes de l’État et d’aides 
supplémentaires de la Ville et de la Communauté 
des Communes, pour les opérations les plus 
complexes.

Avec la présence sur le terrain de l’opérateur 
Soliha (4 jours/semaine dans les locaux de 
la Mairie) pour accompagner les particuliers 
et étudier les dossiers au cas par cas, cette 
opportunité a suscité beaucoup de demandes.  
72 logements ont été visités, 9 dossiers ont 
déjà été déposés auprès de l’Anah (avec une 
perspective de 28 dossiers déposés pour l’année 
2024), 4 dossiers ont bénéficié d’une aide de la 
Ville de Die et de la Communauté des Communes. 
Cela répond aux objectifs de rénovation des 
logements vacants, d’amélioration de l’habitat 
et de création de logements locatifs aux loyers 
maîtrisés. 

Parallèlement, la Commune accompagne la 
rénovation des façades pour embellir et valoriser 
notre ville. 13 projets ont été soutenus depuis 
mars 2023.

NOUVEAUX LOGEMENTS 
EN PERSPECTIVE 
LA “MAISON REYNAUD”

RÉSIDENCE SÉNIORS 
AUTONOMES
OÙ EN SOMMES-NOUS ?
C’est une nécessité pour Die et le territoire de 
disposer d’un lieu où des seniors autonomes 
pourraient cohabiter ensemble et chacun chez 
soi, tout en restant proche du centre-ville et 
de ses commodités, et être financièrement 
accessible. L’idée se construit grâce aux réunions 
qui se tiennent régulièrement avec des citoyens 
motivés, ainsi qu’au travail effectué de montage 
de projet. Mais pour atteindre cet objectif, le 
blocage reste toujours le même… il nous faut 
trouver un terrain approprié. Avis aux habitantes 
et habitants !

LOGEMENTS SOCIAUX 
DES INITIATIVES
Au niveau de l’hébergement, chose rare, le Pôle 
social gère un hébergement d’urgence femme 
(2 places) et un dispositif d’insertion par le 
logement Louez Solidaire, qui a pour vocation 
de sécuriser la location d’un bien immobilier, en 
soutenant un projet d’insertion par le logement 
pour un public fragile (3 logements).
Le Pôle social peut instruire les demandes de 
logement social et participe à la commission 
d’attribution avec le bailleur Drôme 
Aménagement Habitat (DAH). 
Au niveau des logements sociaux, en partenariat 
avec l’ESCDD, nous favorisons le lien avec les 
habitants de DAH. Nous sommes soucieux 
d’écouter les difficultés des habitants et de 
proposer un accompagnement si nécessaire 
(autour des économies d’énergie, des petits 
équipements, de nouveaux services).

La Commune a engagé le projet de rénovation 
du bâtiment “Maison Reynaud”, rue du Treuil. 
Huit à neufs appartements seront créés dans 
les deux étages supérieurs, par le biais d’un “bail 
à construction” établi avec l’organisme Soliha, 
aménageur de logements locatifs sociaux. Le rez-
de-chaussée, comportant des grandes salles 
voûtées, restera à l’usage de la Ville. 

ACHAT DE TERRAINS 
UN NOUVEAU QUARTIER D’HABITAT
La Commune a mandaté l’opérateur public Epora, pour l’acquisition 
de parcelles constructibles à la Chargière, ainsi que le bâtiment de 
l’entreprise Orange. Ces terrains, situés à proximité du centre-ville, 
sont soumis à un projet d’aménagement d’ensemble. 

Vue du jardin du Musée.



BOUGEONS AUTREMENT
se déplacer en sécurité en réduisant notre empreinte carbone

DÉPLACEMENTS  
EN CŒUR DE VILLE
UN CHANGEMENT QUI S’AJUSTE
Après ces quelques mois, nous pouvons nous 
réjouir d’un changement dans l’occupation de 
l’espace public. Moins de traversées automobiles 
dans le centre-ville, des rues piétonnes moins 
bruyantes, moins polluées et plus sécuritaires, 
une ville qui reste accessible comme nous le 
voulons avec des parkings en zone bleue qui 
fonctionnent désormais.

Nous avons vu des enfants apprendre à faire du 
vélo dans la rue de l’Armellerie, des terrasses de 
café-restaurant s’étendre sur la chaussée, des 
tables de jeux populaires dans nos belles soirées 
d’été.

Conscients que ce projet soulève des questions, 
nous entendons les inquiétudes. Des remarques, 
questions et encouragements ont été reçus 
depuis le mois de mai. Il n’est pas toujours facile 
de modifier ses habitudes. 

Des ajustements seront encore nécessaires et il 
s’agit bien pour la Commune d’engager l’avenir, en 
restant à l’écoute des besoins et des difficultés 
rencontrées, par les différents usagers. 

On écoute, on ajuste, on améliore. 

STATIONNEMENT
UN CENTRE-VILLE ACCESSIBLE
On a souvent entendu dire qu’il était impossible 
d’entrer en ville, mais une fois les nouveaux sens 
de circulation assimilés, on s’aperçoit qu’il est 
non seulement possible d’y entrer, mais surtout 
de s’y garer : les zones bleues du centre-ville 
fonctionnent. 
Pilier du projet déplacement en cœur de ville, le 
stationnement a été optimisé avec la création 
de places qui manquaient pour les usages de 
livraison, des places pour les PMR et la création 
de places 20 minutes. Ces aménagements ont 
été assortis d’une campagne de communication 
et d’un renforcement des contrôles, pour 
responsabiliser et amener au respect de la zone 
bleue, afin que notre ville reste bien accessible. 

DES RUES APAISÉES
CHEMIN DES CHANOINIES,  
RUES SIMON ET FAURE
Après des observations de terrain et lors de 
l’étude du Schéma des Mobilités, concertée 
avec le Comité consultatif des mobilités, 
plusieurs problématiques avaient été identifiées 
chemin des Chanoinies et rues Simon et Faure. 
Stationnement gênant pour la première, qui 
rendait la voirie trop étroite pour un croisement 
en toute sécurité des piétons, cyclistes, et 
voitures. Utilisée comme raccourci, cette voirie de 
desserte n’est pas faite pour accueillir ce transit, 
alors que la départementale l’est. La voici rendue 
aux usagers piétons et vélos, par exemple sur 
le trajet d’une école route d’Ausson ou pour les 
groupes d’enfants du Martouret.
Rues Auguste-Simon et Maurice-Faure, la 
circulation des bus était contrainte par du 
stationnement illicite. La commune a donc 
souhaité apaiser cet espace et améliorer les 
trajets des bus, ainsi que renforcer la sécurité 
des usagers. Enfin, le Conseil départemental 
a interdit l’arrêt et le stationnement, afin de 
garantir l’accès des pompiers.

TRANSPORTS
DES SOLUTIONS INNOVANTES
En ce qui concerne les mobilités actives, la 
Ville ne se cantonne pas à des travaux et à des 
réalisations sur l’espace public. Elle accompagne 
également les initiatives pour un transport 
innovant à Die. Si elle a déjà appuyé le transport 
social et solidaire de l’ESCDD depuis le début du 
mandat, elle a, cette année, donné le coup de 
pouce indispensable au départ du projet “Biclou 
& Vous”. Cette initiative permet d’être transporté 
en tricycle, pour des déplacements dans Die. Un 
nouveau mode de transport silencieux, apaisant, 
décarboné, accessible. L’appui de la Ville a permis 
à l’association de postuler aux crédits européens, 
quadruplant ainsi l’aide initiale.

UNE VILLE ADAPTÉE
POUR TOUTES ET TOUS
La Ville poursuit, avec les moyens qui sont les 
siens, la mise en accessibilité de l’espace public. 
Déjà réalisé, ou prévu dans les 6 mois à venir : 
abaissement de la bordure du trottoir au niveau 
du passage piéton de Chabestan ;  création de 3 
places de stationnement pour les PMR. 
L’an prochain, suppression des calades de la 
rue Félix-Germain et son remplacement par un 
revêtement adapté, installation plus complète 
des bandes podotactiles et des abaissements 
de trottoirs au niveau des passages piétons. 
D’autres travaux plus conséquents sont 
également prévus pour 2025.
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UNE DYNAMIQUE SPORTIVE  
QUI NE FAIBLIT PAS !
Nous continuons d’améliorer nos structures 
sportives, avec en premier lieu le projet de 
rénovation du gymnase et de ses extérieurs, mais 
aussi avec le changement des éclairages sportifs 
du terrain de rugby et du boulodrome, ainsi que le 
remplacement des tatamis du dojo.  
Les évènements sportifs contribuent au 
développement de l’économie locale, nous les 
soutenons et les encourageons. La dynamique 
sportive ne faiblit pas : l’emblématique Drômoise, 
la Mad Jacques Trek, le rallye du Dauphiné,  
le championnat départemental de pétanque, 
la 1re édition du rassemblement d’escalade des 
clubs de la Drôme.. autant de rendez-vous dont 
nous nous réjouissons !

UNE VIE ASSOCIATIVE 
culturelle et sportive dense
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UN SOUTIEN FORT 
QUI FAVORISE  
LE VIVRE ENSEMBLE
Vivre ensemble, ceci importe à de nombreux 
Dioises et Diois par le nombre et la diversité 
des associations, en particulier dans les 
domaines culturel et sportif. Cette vie associative 
dense mobilise de nombreux bénévoles. Vivre 
ensemble, ceci importe à la Ville qui soutient 
cette vitalité. Depuis 2021 (2020 année COVID) 

la Mairie soutient très largement les projets 
associatifs, via des subventions, la mise à 
disposition de ses espaces publics, de son 
matériel et de ses outils de communication. Cette 
année, 104 associations sont soutenues.

Sur le week-end de La Drômoise et L’Échappée 
des Rues, coureurs, accompagnateurs, amateurs 
de cirque, de musique, de théâtre, visiteurs et 
habitants, grands et petits, tous se retrouvent 
pour participer, acclamer les coureurs et pour 
applaudir les artistes. 

LE CLSPD*
DES ACTIONS SUR LE TERRAIN
Le *Conseil Local de Sécurité et de Prévention de 
la Délinquance rassemble les acteurs des champs 
de la sécurité, la justice, et de la prévention autour 
de 3 axes stratégiques (prévention des ruptures, 
tranquillité publique, accès aux droits). Le bilan 
annuel de cette année a mis en évidence les 
actions menées selon les axes définis et celles 
restant à conduire. L’objectif de ces groupes 
de travail est d’améliorer l’articulation des 
intervenants qui sont sur le terrain.

LA POLITIQUE SOCIALE
DE LA COMMUNE
La politique d’action sociale de la Ville s’efforce 
de mettre à disposition des plus fragiles, des 
services adaptés afin de retrouver une certaine 
stabilité. Le CCAS a instruit de nombreuses aides 
financières et demandes d’aides sociales auprès 
des personnes âgées. L’accueil de jour de Die 

propose des services de première nécessité, 
mais aussi des permanences de professionnels 
tournés vers le soin physique ou la santé 
mentale, afin de prendre soin de soi. Cette année 
a été l’occasion de développer des activités 
orientées vers l’insertion culturelle, le lien social 
ou la santé. Nous souhaitons développer cette 
orientation qui s’avère riche de sens pour les 
personnes, les agents et nos partenaires.

PRENONS SOIN 
de toutes et tous

Repas solidaire à l’Accueil de Jour, septembre 2024.

Spectacle La Folle Allure pendant L’Échappée 
des Rues 2024 © Les Aires.

Véloparade 2024 © Les Aires. Départ de la Drômoise.



VITALITÉ COMMERCIALE
À LA HAUSSE
La Ville de Die connaît une évolution 
significative de son paysage commercial depuis 
quelques années. Avec une augmentation de 
12% du nombre de commerces de détail, Die 
affiche une vitalité commerciale remarquable. 
Entre juin 2022 et septembre 2024, le bilan 
des ouvertures et fermetures de commerces 
à Die affiche un bilan encourageant avec 20 
nouvelles boutiques créées ou réouvertes et 
15 fonds de commerce repris. De plus, 8 locaux 
sont actuellement en cours de rénovation ou de 
reprise. Cet équilibre est fragile. Les mutations 
des modes de consommation mettent Die face 
à des défis. La consommation en ligne a triplé 
depuis 2018 et capte désormais 25% des achats 
non alimentaires. La Commune travaille à 
mettre une politique d’ensemble cohérente qui 
rend le centre-ville plaisant et accessible.

FRICHES COMMERCIALES  
LUTTE CONTRE LES LOCAUX 
VACANTS
La Mairie de Die souhaite disposer d’un cœur de 
ville dynamique en réduisant au maximum le 
nombre de locaux vacants. Elle a donc engagé 
des discussions avec les propriétaires concernés, 
les encourageant à relouer leurs biens à des 
porteurs de projets ou à réaliser des travaux. 
20 000€ d’aides ont été provisionnés pour cet 
effet. Suite à cette période de négociation, la 
Mairie transmet désormais aux services fiscaux 
la liste des locaux vacants. Ceux-ci seront soumis 
à la taxe sur les friches commerciales. 

SOUTENONS
l’économie locale & le tourisme

UN SOUTIEN ACTIF  
ATTRACTIVITÉ DU CENTRE-VILLE
La Mairie de Die soutient activement le commerce 
local et promeut une consommation citoyenne et 
responsable. Diverses initiatives sont mises en 
place pour renforcer l’attractivité du centre-ville :

• Aides à la rénovation des devantures et 
façades. 40 628€ ont été engagés pour 12 projets 
de rénovation effectués ou en cours 
(7 façades + 5 devantures).

• Création d’un parcours piéton plus agréable 
pour encourager la fréquentation du centre-ville 
grâce au nouveau plan de circulation.

• Soutien et/ou mise en place d’évènements 
fédérateurs : plus de 80 animations recensées 
dans le programme L’Été à Die, pérennisation 
du Marché de Noël et du programme Die fête 
Noël qui recense toutes les animations du 
mois de décembre, lancement d’un nouvel 
évènement avec Le Grand Banquet de la Rentrée, 
en lien direct avec les restaurateurs et acteurs 
économiques locaux, soutien à des évènements 
ponctuels inscrits dans une dynamique nationale 
avec les Journées Européennes des Métiers 
d’Art, valorisation des marchés du mercredi et du 
samedi et soutien à la mise en place d’un marché 
de producteurs les lundis d’été.

FABRÉGAS
UNE NOUVELLE DYNAMIQUE
Le centre de vacances de Fabrégas fait partie 
de l’histoire de notre ville, de notre patrimoine. 
Depuis le début du mandat, les élus ont 
souhaité impulser une dynamique d’évolution 
dans la gestion du centre, afin d’étudier des 
possibilités de développement. Aujourd’hui, 
nous ne pouvons que nous féliciter qu’après 
des années difficiles, la saison 2024 va vers 
des records : plus de 8 500 nuitées !  
L’association gestionnaire Les Amis de 
l’École Laïque a mis en place différentes 
commissions et propose de rallonger la saison 
pour 2025.
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Le Grand Banquet, septembre 2024.

PISCINE ET CAMPING
DES ABORDS TRANSFORMÉS
De nouveaux espaces pour de nouveaux 
usages ! Depuis janvier, les travaux sont 
lancés pour offrir aux Diois et aux vacanciers 
un véritable lieu de partage et de détente. La 
connexion entre le camping, le snack et la 
piscine est totalement repensée. Un gradin, 
une piste de danse, un espace pour les 
concerts, une buvette au rez-de-chaussée… 
De belles soirées d’été en perspective à 
partir de 2025 ! 

Maquette du projet.



UN GYMNASE ISOLÉ 
THERMIQUEMENT…
L’isolation thermique des bâtiments publics est 
indispensable. Dans le cadre de la rénovation 
et la restructuration du gymnase du Dôme de 
Glandasse, l’isolation est prévue sur plusieurs 
postes. Isolation des toitures des salles 
Dojo et Danse, et sur la partie Vercors, après 
renforcement structurel, isolation partielle des 
murs et changement des ouvertures. 
À ce jour, nous finalisons l’avant-projet et 
lancerons courant 2025, l’appel d’offres relatif 
aux travaux.
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… ET DES AMÉNAGEMENTS 
REPENSÉS
Profitant du travail thermique sur les bâtiments 
et de l’agrandissement du skatepark, il nous a 
semblé judicieux d’apporter des améliorations à 
l’intérieur des bâtiments : création d’une véritable 
3e salle, mobilisation de nouveaux rangements, 
réhabilitation des vestiaires. À ce jour, nous 
étudions également toujours la possibilité d’intégrer 
des blocs d’escalade. Des études structurelles 
complémentaires sont en cours. Enfin, nous en 
profiterons pour refaire la signalétique et revoir 
l’accès au site dans son ensemble.

UN SKATEPARK AGRANDI 
ET UN PARC CRÉÉ
Depuis 2021, après de nombreux dialogues avec les 
utilisateurs, le projet s’est porté sur le skatepark et 
la création d’un parc d’agrément autour de celui-ci. 
Le projet se concrétise maintenant avec la création 
d’un nouveau skatepark d’environ 730 m2. Des 
sports en libres accès seront installés dans le parc 
arboré par un paysagiste (basket à 3, table de ping-
pong, piste de danse, agrès de rue). Une liaison 
piétonne va être créée entre le chemin des Combes 
et la rue Archambault. Tout est prêt pour que le 
projet soit réalisé fin 2025 !

PRÉPARONS L’AVENIR

RÉNOVATION DU GYMNASE ET DE SES EXTÉRIEURS

Le skatepark fait son show, septembre 2024 © Les Aires.

De gauche à droite : déménagement des tableaux et du menhir dans le hall du Musée (avant et après), changement du revêtement mural au Pestel.

Soutenir nos structures culturelles impose à minima la maintenance des bâtiments. Le cinéma revêt depuis cet été des tentures garantissant la sécurité incendie 
et une meilleure qualité sonore. Par manque d’entretiens réguliers depuis de nombreuses années, la toiture du Musée de Die et du Diois a présenté un danger 
d’effondrement entraînant sa fermeture pendant plusieurs mois. Les travaux de rénovation sont en cours et les collections sont sécurisées. Le Théâtre requiert des 
travaux coûteux. L’étude de faisabilité pour sa rénovation décrit un programme de travaux détaillé et réaliste pour nos partenaires financiers.

DES BÂTIMENTS RÉNOVÉS CINÉMA, MUSÉE, THÉÂTRE

des équipements modernisés   



QUARTIER SAINT-MARCEL
UNE PLACE TRANSFORMÉE

Le projet d’aménagement transitoire de la place 
Antonin-Chevandier s’inscrit dans la continuité de 
la concertation engagée à l’automne 2023 et vise 
à créer un nouvel espace public, pour tester ses 
usages, dans l’attente du projet définitif.
La place a été classée en zone de rencontre. Le 
stationnement sur la partie sud a été supprimé. 
3 places ont été retracées en zone bleue et 2 
ont été transformées en place 20 minutes pour 
permettre l’accès aux commerces de proximité. 
Le secteur est davantage contrôlé par la police 
municipale.
Concernant les aménagements, 4 plateformes 
d’assises en bois ont été créées pour structurer 
l’espace. Les façades côté rempart ont été 
libérées du stationnement sauvage par des 
jardinières. 3 arceaux vélos ont été implantés.
Pour réaliser ce chantier, la Ville a fait appel à 
une équipe d’architectes-constructeurs. Le 
chantier s’est déroulé sur une semaine avec 
l’aide des services techniques et des riverains et 
habitants, qui ont pu participer à la construction 
et à la finalisation des plateformes, ainsi qu’à la 
réalisation des plantations.

S’ADAPTER POUR DEMAIN
DES ESPACES VERTS PENSÉS
• Installation d’oyas pour faciliter la diffusion de 
l’eau dans le sol et minimiser les arrosages 
• Enherbement des allées du cimetière Saint-
Pierre : entretien facilité, espace vert et vivant, 
accueil de la biodiversité 
• Plantation d’une haie plurispécifique pour étaler 
les périodes de floraison, et éviter les couloirs de 
maladies ou de ravageurs (> photo ci-dessous) 
• Broyats des arbres élagués utilisés pour le 
paillage des massifs et des jeunes plantations 
(favoriser la vie du sol, éviter les surchauffes, 
réduire les arrosages) 
• Semis de prairies fleuries pour accueillir la 
biodiversité 
• Mises en place de palisses sur les murs 
du cimetière pour faire pousser les plantes 
grimpantes et générer de l’ombre 
• Habillage de plusieurs murs de la ville avec des 
plantes grimpantes 
• Place donnée aux pieds des arbres, pour faciliter 
leur respiration, lors des aménagements de voirie 
• Plantation d’une vingtaine d’arbres fruitiers cet 
hiver sur la Commune (en plus des plantations 
prévues dans le cadre du Budget participatif). 
• Choix de plantation de plantes vivaces dans les 
massifs fleuris qui nécessitent moins d’eau et 
d’entretien dans le temps 
• Éco-pâturage pour gérer certains sites d’espaces 
verts plutôt afin de réduire l’utilisation des moyens 
mécaniques

SOBRIÉTÉ ÉNERGÉTIQUE 
DIE POURSUIT SES ACTIONS
Elles sont nécessaires pour des raisons 
budgétaires, climatiques, stratégiques et 
économiques.
• Extinction nocturne de l’éclairage public :  
nous réduisons nos consommations et 
favorisons la biodiversité.
• 40% d’électricité photovoltaïque locale pour 
les principaux sites municipaux : avec un 

programme d’autoconsommation collective, nous 
diminuons nos coûts et contribuons à l’économie 
dioise.
• Optimisation des températures : plages 
horaires de chauffage et eau chaude sanitaire 
des bâtiments selon les réglementations et 
l’usage effectif des locaux.
• Rénovation thermique du gymnase : l’objectif 
étant de réduire nos factures tout en optimisant 
l’usage des bâtiments (détails page 8).
• Création d’une chaufferie bois avec réseau de 

chaleur collectif à Chabestan : la 1re consultation 
a été infructueuse. Nous relancerons l’appel 
d’offres dans les mois à venir afin de remplacer 
la consommation de fuel et de propane par une 
énergie renouvelable locale.
• Contrat global de performance énergétique : 
en négociant avec un prestataire global pour 
la maintenance et l’amélioration de notre 
réseau d’éclairage public, nous lisserons 
les investissements nécessaires à un 
fonctionnement plus efficace et plus sobre.
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CIRCULER EN SÉCURITÉ
UNE VOIRIE ENTRETENUE
L’entretien des voies publiques reste une 
priorité pour la Mairie, pour permettre de circuler 
en toute sécurité, tout le long de l’année.  

 
En 2024, nos agents ont notamment été 
sollicités pour : 
• La pose de panneaux de signalétiques liés à 
la piétonnisation et au plan de circulation 
• Des marquages routiers 
• 5 campagnes de dégraffitage 
• 2 tournées par mois de réfection de la 
chaussée 
• Le lasurage des bancs 
• Le nettoyage et la reprise des maçonneries  
des ponts (L’Hommet, Les Bâtets…) 
• La réfection de la partie non goudronnée du 
parking de Meyrosse (photo ci-dessus) 
• L’entretien débroussaillage et épareuse

Certains travaux ont été réalisés par des 
entreprises, comme entre autres : 
• La rénovation des trottoirs de l’avenue Sadi-
Carnot et de ceux devant Chabestan 
• La fin de la réfection du chemin du Pont 
Rompu  
• Les aménagements préparatoires aux 
travaux du Département pour la réfection de la 
voirie des boulevards

Réfection du Parking Meyrosse.

une transition énergétique active

un espace public qui évolue  

Plantation d’une haie plurispécifique.

Inauguration de l’aménagement.



DÉFENDRE
la nature & le vivant 

Observation du ciel pendant la Fête de la Nuit en octobre dernier. À droite, l’un des panneaux de sensibilisation en bord de Drôme.

FAVORISONS
LA BIODIVERSITÉ 
Côté biodiversité, cette année 2024 a été variée 
en termes d’évènements et de réalisations. 
L’équipe municipale souhaite donner une place 
toujours plus importante à la biodiversité en 
ville, bords de Drôme et alentour, en favorisant 
l’information pédagogique, les apprentissages, 
avec l’appui du groupe Biodiversité local, qui fort 

de ses connaissances et de son savoir-faire, fait 
des propositions à la Mairie.

De nombreuses animations
Plusieurs animations ont été proposées lors 
d’évènements nationaux, comme pour l 
a Fête de la Nature, les Rendez-vous aux Jardins 
ou Le Jour de la Nuit. La Réserve des hauts 
plateaux du Vercors a été labellisée Réserve 
internationale de ciel étoilé, notamment grâce aux 
efforts de la Ville de Die, accompagnée par le Parc 
naturel régional du Vercors, sur les questions de 
l’extinction nocturne. Cette démarche commune 
permet désormais d’attirer un tourisme lié à 
l’observation d’un ciel de grande qualité.

Un inventaire des variétés locales du Vercors
Dernièrement, toujours avec l’appui du Parc, un 
partage sur la restitution du travail d’inventaire 
des variétés domestiques locales a été 

proposé à toutes et tous, et particulièrement 
aux professionnels, tels que les paysans, 
arboriculteurs, maraîchers, pépiniéristes, afin de 
mieux, connaître, inventorier, échanger et cultiver 
cette richesse de territoire.

Des panneaux pédagogiques
En bord de Drôme, des panneaux de sensibilisation 
à la beauté et la fragilité de notre magnifique 
rivière Drôme, qu’il est primordial de préserver, ont 
été installés.

Des plantations locales
Dans les rues, aux pieds des arbres, de nombreux 
panonceaux détaillent les noms des variétés 
plantées. Côté végétalisation, les plantations 
d’arbres et de massifs privilégiant les espèces 
végétales locales se poursuivent, grâce aux 
services des espaces verts et espaces publics de 
la Mairie (détails page 9).

LE SENTIER DES 40 LACETS 
RENDU AUX DIOIS !
Après plusieurs années de négociation, 
le nouveau tracé a été élaboré avec 
les propriétaires concernés, en étroite 
collaboration avec l’ONF. Les travaux 
réalisés par l’ONF, auront lieu début 2025, 
afin de limiter le dérangement de la faune 
et de la flore. Diois, visiteurs, touristes 
pourront à nouveau profiter de ce beau 
sentier.
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L’EAU
UNE RESSOURCE  
SI PRÉCIEUSE
La ressource en eau est un 
sujet primordial, et la Ville, 
par ses travaux sur le réseau 
principal, a réduit de 50 % 
son prélèvement à la source 
depuis 2019. Elle a également 
participé à préserver le canal 
industriel des Fondeaux, qui 
alimente le canal d’irrigation 

du Perrier, en assurant la 
restauration du mur de 
soutènement de la prise 
d’eau du canal (photo). 

Aussi, elle est sur le point 
de lancer les travaux pour 
la réalisation d’un filtre 
planté de roseaux, destiné 
à protéger la qualité de l’eau 
de la Drôme. 
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Travaux sur le canal des Fondeaux.

UNE MINI-SÉRIE 
SUR L’EAU DE DIE

Découvrez  
les 4 épisodes  

sur la chaîne 
youtube.com 
/@villededie



ENCOURAGEONS 
la participation citoyenne  
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DEVENIR BÉNÉVOLE
LES SITES DE COMPOSTAGE

Depuis le 1er janvier 2024, les collectivités ont 
l’obligation de proposer des solutions de tri des 
biodéchets. En collaboration avec la CCD qui 
dispose de la compétence Zéro déchet, la Mairie 
recherche des nouveaux lieux, compatibles 
avec les conditions des ABF, pour multiplier les 
composteurs. Actuellement, 5 sont installés et un 
6e devrait voir le jour cette année place Lambert, 
intégré dans un nouvel aménagement paysagé. 
En parallèle, la Communauté des Communes et la 
Ville de Die cherchent activement des volontaires 
pour participer à l’entretien de ces sites de 
compostage. 

Vous avez des idées de lieux d’implantation ? 
Vous souhaitez devenir bénévole ? Contactez 
la Mairie ngueno@Mairie-die.fr ou la CCD 
preventiondechets@paysdiois.fr 

DÉCOUVERTE  
DE LA VIE POLITIQUE 
PAR LES JEUNES

Les jeunes élus du Conseil Municipal des 
Enfants ont effectué la fin de leur seconde 
année de leur mandat. Après avoir découvert 
les rôles des élus des diverses strates de la 
démocratie française la première année, ils 
sont passés à la mise en œuvre de projets. Sur 
une carte de la commune, ils ont positionné les 
panneaux de sensibilisation au ramassage des 
déjections canines par leur propriétaire, sur les 
lieux qui leur paraissaient les plus importants. 
Ils ont souhaité le positionnement de panneaux 
de sécurité routière sur le chemin du Perrier 
pour alerter les automobilistes de la présence 
des piétons et jeunes cyclistes. Enfin, ils ont 
étudié la possibilité d’installation de jeux pour 
enfants sur une des places du cœur de ville. Ce 
sont les services techniques qui mettront en 
place ces projets. Comme leurs prédécesseurs, 
ils ont visité le Sénat en juin, sous la houlette du 
sénateur diois Bernard Buis.

BUDGET PARTICIPATIF
UNE 2e ÉDITION RÉUSSIE
Le 2e budget participatif  connaît ses lauréats : 
aménagement d’une place de quartier, plantation 
d’arbres, fresque murale, installation de jeux pour 
enfants. Des citoyens ont proposé, les habitants 
ont choisi et voté. Les lauréats vont travailler de 
concert avec les services techniques à la réalisation 
de ces projets issus directement de volontés de 
Diois. Inscrit dans les outils dont peuvent se saisir 
les porteurs de projet, le budget participatif permet 
d’agir, à son niveau, pour une amélioration de son 
cadre de vie. Rendez-vous l’an prochain ! 

11

Inauguration des projets du budget participatif 2023. 

VOUS SOUHAITEZ
SUIVRE  

LA VIE MUNICIPALE ?

Rejoignez-nous sur Facebook et Instagram  

et abonnez-vous à la lettre d’info  

que vous recevrez un mardi sur deux ! 

(inscription sur Mairie-die.fr)

UNE COMMUNICATION 
AU SERVICE DES USAGERS
L’équipe municipale édite un magazine 
municipal 5 à 6 fois par an,  distribué dans 
les 3150 boîtes aux lettres, afin d’offrir aux 
Dioises et Diois une information détaillée 
des actions menées par la Commune. Le 
suivi des statistiques sur les divers supports 
numériques témoigne de l’intérêt que porte la 
population à cette information municipale : 
23 000 connexions au site de la Mairie ces 
12 derniers mois, 4 900 followers sur la 
page Facebook, 1 300 comptes touchés 
sur Instagram, 1 010 abonnés à la lettre 
numérique d’information.



Mairie de Die
Rue Félix-Germain – 26150 Die
administration@Mairie-die.fr 04 75 21 08 77
www.Mairie-die.fr 
Ouverture du lundi au vendredi 8h30-12h / 13h30-16h 
(Urbanisme, Cadastre, Eaux et Assainissement et secrétariat 
Services techniques fermés tous les après-midi au public)

SAMU 15
Police secours 17
Pompiers 18
Gendarmerie de Die 04 75 22 04 66 
Police municipale 04 75 21 08 77

Urgences Hôpital de Die 04 75 22 55 18
Hôpital – Bureau des entrées 04 75 22 55 00
Pharmacie d’Hérin 04 75 22 05 77
Pharmacie du Diois 04 75 22 06 24
Centre médico-social /PMI 04 75 22 03 02
Centre de planification 04 75 22 03 02
AVI – Aide à domicile 04 75 22 07 44

Cité scolaire du Diois 04 75 22 03 43
École maternelle Chabestan 04 75 22 06 57
École élémentaire Chabestan 04 75 22 05 83
Restaurant scolaire Chabestan 04 75 22 27 90
Étude Chabestan 07 71 92 30 66
École Notre-Dame 04 75 22 06 68
Crèche-Garderie Les 4 Jeux-Dye 04 75 22 15 35
Greta Viva 5 04 75 22 14 08
CFPPA 04 75 22 04 19

CCAS 04 75 21 08 82
Accueil de jour 04 75 21 03 25
Accueil de nuit  115 
Mission locale 04 75 22 21 04
Espace France Services 04 75 22 31 87
Service des Impôts 04 75 22 29 29
La Poste 04 75 22 29 70
Sous-Préfecture 04 26 52 65 80
Communauté des Communes 04 75 22 29 44 
ESCDD – Espace social 04 75 22 20 45
Office de Tourisme 04 75 22 03 03 
Camping municipal de Justin 04 75 22 14 77
Déchetterie 04 75 21 00 74

Transport à la demande 0810 26 26 07
Navette transport solidaire 07 57 48 76 68
Taxi et Ambulances dioises 04 75 22 01 19
Jo Taxis 04 75 22 11 11
État des routes Drôme (hiver) 0 800 16 26 26

Cinéma Le Pestel 04 75 22 03 19
Théâtre Les Aires 04 26 58 80 35
Musée de Die et du Diois 04 75 22 40 05
Médiathèque Diois-Vercors 04 75 22 22 32
École Musique et Arts plastiques 04 75 22 21 44

Die, Quo Vadis ? 

Comment une petite ville paisible de 5 000 
habitants, nichée au cœur d’une vallée riche 
de ses paysages, de son art de vivre et d’une 
culture sociétale harmonieuse que beaucoup 
voudraient préserver, se retrouve-t-elle à ce 
point meurtrie par des édiles plus soucieux 
de leur image politicienne que du bien vivre 
ensemble ? 

Triste constat de cette fin d’été marqué : 

 • Par une factuelle croissance des incivilités, 
des vols et des dégradations (tags de plus en 
plus virulents) malgré les dénégations du 1er 
adjoint lors du conseil municipal du 30/09/24.

• Par un mépris des attentes de bon nombre 
de commerçants et d’habitants en matière 
d’accessibilité et de facilité d’accès en 
centre-ville.

• Par un déni de démocratie et de bon sens 
concernant le dossier essentiel de santé publique 
de notre territoire, la construction du nouveau 
centre hospitalier du Diois. Déjà 4 ans de perdus à 
plaider le choix d’un site inadapté à l’implantation 
d’un hôpital sécurisant et tourné vers l’avenir. Déjà 
4 ans à démonter indécemment les arguments 
sensés et opérationnels des professionnels de 
santé juste par choix idéologique et punitif. Déjà 
4 ans à ignorer l’inquiétude des habitants de 
Chanqueyras sur l’impact d’une telle construction 
(hôpital / EHPAD / hélisurface) sur leur qualité 
de vie et sur les incidences environnementales. 
Et déjà 4 ans encore, à engager des dépenses 
publiques inconsidérées (études, prix du terrain, 
prix des aménagements), en bloquant le projet 
de Chamarges, qui permettait dès 2020 un 
démarrage des démarches urbanistiques et 
la construction d’une structure hospitalière 
attractive, reconnue par les professionnels de 
santé et respectueuse des habitants du territoire. 

Cerise sur le gâteau : l’ARS a acquis depuis 
2020 le terrain de Chamarges pour 100 000€, 
facile à aménager, sans nuisances pour le 
voisinage, avec d’ores et déjà l’existence d’une 
hélistation. Dans une période où l’État recherche 
à tout va des économies potentielles, est-il 
raisonnable d’envisager l’achat d’un terrain à 
Chanqueyras (moins adapté) pour 2 000 000€ ?  
Rocambolesque diraient certains, dramatique 
dirons-nous ! 

Die, Quo Vadis ?

Avec Vous Die Demain 

Tribune libre de l’opposition
Construire l’avenir

La gestion d’une commune est tout sauf un long 
fleuve tranquille. Alors que l’opposition municipale 
se complaît dans la critique permanente, oubliant 
les entretiens, réparations et mises aux normes 
non réalisées sous les mandatures précédentes, 
l’équipe actuelle avance pour Die et ses habitants.

Convaincus que notre équipe doit préparer l’avenir, 
nous avons réduit la circulation de transit. Nous 
poursuivrons dans cette voie, en faisant évoluer 
ce plan pour sécuriser les déplacements dans les 
rues étroites de notre cœur de ville, mais aussi 
celles des entrées de notre Commune.

Au lieu de remplir coûte que coûte la ZAC de 
Chanqueyras, nous faisons le choix d’améliorer 
l’habitat du centre-ville, avec des aides conséquentes 
et un accompagnement personnalisé pour la 
rénovation des logements.

Côté tourisme, élément essentiel de l’été diois, 
nous avons changé de cap. Au lieu de vendre 
le Village des Voconces, nous avons décidé de 
relancer cet outil performant. Des partenariats se 
sont noués, le camping municipal est désormais 
en gestion intéressée plus favorable pour Die. Et le 
site de la piscine voit poindre un snack aux normes 
et un espace paysager convivial.

Autre élément fort, la culture a vu un regain 
d’activité. Les programmations annuelles et 
estivales de spectacles et concerts très variés 
font le plein. L’orgue patrimonial a été remis à 
neuf, et nous allons bientôt pouvoir mettre à l’abri 
sous nos toits neufs ou rénovés, les collections 
d’un des sites archéologiques les plus riches en 
Rhône-Alpes.

Tournée vers l’avenir, la gestion énergétique 
reste notre leitmotiv. Pour preuve, la rénovation 
du gymnase prend le temps de la qualité. Et les 
projets en cours visent la sobriété active.

Enfin, l’humain est au cœur de nos préoccupations : 
création d’un CLSPD, élargissement du CCAS vers un 
CIAS, accès au logement pour les plus démunis ou 
les personnes en difficulté, amplification de l’action 
sociale, poursuite des actions de prévention et de 
tranquillité publique. 

Il nous faut vivre ensemble, plus qu’un droit, un 
devoir.

L’équipe de la majorité municipale 

VILLE PRATIQUE

SAMEDI 30 NOVEMBRE
Place de la République 8h-17h

Programme complet des animations 
proposées par les associations  

sur Mairie-die-.fr

Tribune libre de la majorité


